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 المستخلص

 

معروفة بقدرتها ( نوزاايروجي سيدوموناس)بكتيريا سيدوموناس إيروجينوزا تنتشر فى البيئه بكتريا             

خارجي أنتاج سكر عديد على ها يتناللكربون وامك كمصدرالخفيفة والثقيلة الزيوت الهيدروكربونية  هلاكعلى است

لها التأثير الأكبرفي عوامل بيئية مختلفة وجد أن  . في وسط غير عضوي في وجود زيت خامفى الماء  غير ذائب

لتر /ملي 03و  03 يه وكانت الظروف البيئية الأفضللانتاج السكريات العديدة. ديدة الخارجيةانتاج السكريات الع

دعم انتاج السكر الأفضل نترات الصوديم وحيث أن  .على التوالي من الزيوت الهيدروكاربونية الخفيفه والثقيله

نية الثقيله و الخفيفه على من الزيوت الهيدروكاربوكلاً للبيئه المحتويه على  8و 6درجة حموضة هى عند 

لسكر العديد ا ولمعاملة. مئوية 03عند درجة حرارة  ايام 5 يوجد ان افضل فترة تحضين هكما أنه . الترتيب

عمل معادله لدرجة الحموضه ثم أزالة الاملاح و ترسيب باستخدام ثلاثي كلوروحمض الخليك وزالة البروتين وا

لتر من السكر العديد /جرام   3.0و  3.5هو النقي السكر العديد  أن وزنجد و .السكر العديد بواسطة الايثانول

تم الحصول ( G 200)كروماتوجرافي  وباستخدام الجل .على الترتيب الناتج من زيت البترول الثقيل والخفيف

لمائى بعمل التحليل ا. على قمة واحدة للسكر العديد من الزيت الثقيل وقمتين للسكر العديد من الزيت الخفيف

سى وجد ان السكريات إل اتش بى تقنية للسكر العديد الناتج زيت البترول الثقيل والخفيف وتقدر الناتج بواسطة 

جلوكوز من السكر العديد الناتج من الزيت الثقيل كما وجد ان السكريات  -فركتوز–الجلوكويورنيك : الأحاديه هى

  .وكوز فركتوز من السكر العديد الناتج من الزيت الخفيفجل –الجلكتويورنيك -الجلوكويورنيك : الأحاديه هى

على  3,086و  3,030بتقدير نشاط السكر العديد الناتج من الزيت الثقيل والخفيف  كمضاد للأكسده وجد انه 

 .واليالت
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ABSTRACT 

 

 

 Pseudomonas aeruginosa is a common bacterium in the environment. P. 

aeruginosa was capable to consume heavy oil or light oil hydrocarbons as carbon 

source and produce insoluble exopolysaccharide (EPS). P. aeruginosa produce 

exopolysaccharide in an inorganic medium in the presence of crude oil. Several 

environmental factors were found to affect maximum exopolysaccharide production. 

The preferable culture conditions for EPS production were at 10ml/L and 30 ml/L 

heavy and light oil respectively. While it NaNO3 supported maximum total sugars at 

pH 6.0 and pH 8.0 for both heavy and light oil medium and the incubation time of  5 

days at 37ºC . The crude EPS was deprtoenized using trichloroacetic acid neuralized 

then dialyzed and precipitated by ethanol. The net weight purified EPS production 

from heavy and light oil medium were (0.5, 0.3 g/L).  One peak of purified of heavy 

oil polysaccharide was obtained and two beaks were detected in light oil 

exopolysacchride from gel chromatography (G200). Completing acid hydrolysis led to 

glucouronic acid, fructose and glucose production from heavy oil polysaccharide 

although galactouronic acid was also produced as others from light oil polysaccharide 

and detected by HPLC. Both exopolysaccharide have show antioxidant activity that 

possesses DPPH radical-scavenging activity, with an IC50 =0.201and 0.186 

respictively. 

 

 


